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ATA DA 4° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR CONSULTIVO DO PARQUE 

NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO/ DEZEMBRO DE 2016 

 

ABERTURA 

No dia 01 de dezembro de 2016, às 10h00, no Parque Natural Municipal Fazenda do 

Carmo, teve início a Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo - PNMFC. Preside a reunião Sr. Luccas G. R. Longo. 

 

CONSELHEIROS PRESENTES 

PODER PÚBLICO 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representantes da 

Secretaria do Verde e do 

Meio Ambiente e 

coordenador do Conselho 

Gestor do respectivo 

parque natural – gestor do 

Parque Natural Municipal 

Fazenda do Carmo. 

Luccas Guilherme 

Rodrigues Longo 

(Secretaria do Verde e do 

Meio Ambiente) 

 

Representantes da 

Secretaria do Verde e do 

Meio Ambiente e 

coordenador do Conselho 

Gestor do respectivo 

parque natural – gestor do 

Parque Natural Municipal 

Débora Gomes Assis 

(Secretaria do Verde e do 

Meio Ambiente) 
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Fazenda do Carmo. 

Representantes de órgãos 

de fiscalização e defesa 

ambiental com âmbito 

municipal, estadual ou 

federal, com atuação nas 

áreas de abrangência do 

Parque Natural Municipal 

Fazenda do Carmo e sua 

respectiva zona de 

amortecimento. 

Rodolfo Valentino 

(Inspetoria Regional 

Ambiental Carmo - GCM) 

* OBS: Representante: 

Cícero Dias 

 

Representantes das 

Instituições Públicas de 

Ensino e Pesquisa, com 

unidade ou atuação na 

região leste da cidade. 

Jumile dos Santos Moreira 

(UNIFESP - Universidade 

Federal de São Paulo) 

 

Representantes da 

Fundação Florestal, 

Secretaria Estadual do 

Meio Ambiente – o Gestor 

da APA Estadual Parque e 

Fazenda do Carmo. 

Gustavo Feliciano 

Alexandre (Fundação 

Florestal) 

 

Representantes da 

Fundação Florestal, 

Secretaria Estadual do 

Meio Ambiente – o Gestor 

da APA Estadual Parque e 

Fazenda do Carmo. 

Jorge Moreira de Mello 

(Fundação Florestal) 

 

Representantes da Angelo Lervolino  
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Subprefeitura de São 

Mateus. 

(Subprefeitura de São 

Mateus) 

 

 

SOCIEDADE CIVIL 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representantes de 

entidades sociais. 

Maria Lúcia da Cruz (ANJU 

- Associação Jd. 9 de 

Julho) 

 

 

Representantes de 

instituições particulares, 

voltadas à educação 

formal e não formal, 

cultura e lazer, com 

unidade na região leste da 

cidade. 

Fábio Luiz Vasconcelos 

(SESC SP – Serviço Social 

do Comércio) 

* OBS: Representante: 

Akiko Z. Yuda 

 

Representantes de 

empresas prestadoras de 

serviços no Parque Natural 

Municipal Fazenda do 

Carmo. 

Eduardo Dallastella 

Camargo (Ethics Serviços 

de Vigilância e Segurança 

Ltda) 

 

 

I. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 

A lista de presença dos conselheiros e a lista de presença dos participantes encontram-

se nos Anexos. 
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II. REUNIÃO GERAL 

Luccas Longo (Secretaria do Verde e do Meio Ambiente - SVMA) deu início à reunião 

agradecendo os presentes e apresentando as justificativas de ausência dos 

conselheiros (as): Izaltino Augusto do Nascimento (ANJU), Sueli Rodrigues (CEMAIS), 

Cleuza Rodrigues dos Santos (CODESP TABOR), Deise Angela (Associação de Moradores 

do Jd. Helian), Ana Selma (Associação de Moradores do Jd. Helian) e Dárcio Augusto 

(Igreja Evangélica Batista em São Mateus). Ressalta a importância de todos os 

conselheiros nas reuniões. Lembra a força do Conselho Gestor nesse momento crítico 

de transição de governo. 

Débora Gomes (Secretaria do Verde e do Meio Ambiente – SVMA) fala a respeito das 

ausências dos conselheiros nas reuniões e da possibilidade de destituição dos 

membros, levando em consideração as faltas (conforme regimento interno aprovado). 

Luccas Longo (SVMA) fala sobre o grupo de Whatsapp criado com a intenção de 

dinamizar as informações e ações do grupo e, solicita aos presentes que atualizem 

seus contatos. Em seguida, consulta à plenária para alteração da ordem do dia e a 

plenária aprova. Lembra que este Conselho é o primeiro formado para Parque Natural 

do Município com a aprovação de Regimento Interno. Continua sua fala passando os 

informes gerais e diz que foi feito o mapeamento fotográfico em solo destacando a 

importância da atualização dessas imagens. Informa que a SPTRANS gostaria de saber 

se o Conselho está de acordo com melhoramento viário na Rua Hisaji Morita (Zona de 

Amortecimento do PNMFC), onde foi realizada uma visita técnica com alguns 

conselheiros, a GCM e a líder comunitária do local no dia 05/10/2016, informa 

também os documentos correspondentes: Memorando 049/DEPAVE08/2016, Oficio 

108/DEPAVE-G/2016.  

Débora Gomes (SVMA) fala sobre a Festa das APAs/2016 – Zona Sul, lembrando que a 

mesma acontece há 15 anos. Esta festa aconteceu no Nascente do Ribeirão Colônia – 

Praça do Centro de Parelheiros, onde os produtores rurais fizeram a exposição de seus 

produtos. 
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Luccas Longo (SVMA) lembra que a Zona Leste de SP tem muito potencial para realizar 

a Festa das APAs e que este assunto poderá ser discutido e aprovado pelo Conselho 

Gestor do PNMFC. 

Gustavo Alexandre (Gestor da APA Parque e Fazenda do Carmo – Fundação Florestal) 

colocou a Festa das APAs no plano de metas e diz que para ocorrer à mesma será 

preciso uma união entre estado e município. 

Débora Gomes (SVMA) diz que não houve apoio nenhum para a realização da Festa 

das APAs/2016 – Zona Sul e que o evento é organizado por ONGs e comunidade local. 

Jorge Moreira (Gestor da APA Iguatemi – Fundação Florestal) ressalta a importância 

das parceiras e sugere a parceria da comunidade, comércio local e indústrias. 

Luccas Longo (SVMA) comenta sobre o Projeto de Compensação Ambiental da Linha 

15 – Prata do Monotrilho, onde está previsto a construção da Sede do PNMFC e o 

projeto do Centro de Educação Ambiental no Tabor. 

Ângelo Iervolino (Subprefeitura de São Mateus) pergunta se o local da compensação 

do Monotrilho já havia sido definido anteriormente. 

Débora Gomes (SVMA) informa que o local está definido desde 2008. 

Akiko (SESC- Itaquera) pergunta se quem administrará o CEA-Tabor será a APA. 

Luccas Longo (SVMA) diz não saber sobre questão da administração e enfatiza a 

importância do trabalho. 

Débora Gomes (SVMA) diz que o projeto da construção da Sede do PNMFC já está 

fechado e em processo de licitação. 

Luccas Longo (SVMA) se compromete a trazer as plantas do projeto para a próxima 

reunião do Conselho Gestor. 
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Ângelo Iervolino (Subprefeitura de São Mateus) pergunta se tem alguma compensação 

da empresa ECOURBIS. 

Débora Gomes (SVMA) informa há outras compensações pendentes. 

Luccas Longo (SVMA) fala a respeito das atividades Socioambientais realizadas no 

PNMFC e expõe fotos da palestra realizada na Comunidade do Tabor, visita dos alunos 

da EMEF Professor Aurélio Arrobas Martins e ressalta a importância dos alunos como 

multiplicadores de informação. 

Letícia Maria (SVMA) conta sobre a sua experiência com os alunos da EMEF Professor 

Aurélio Arrobas Martins destacando a importância das ações socioambientais. 

Gustavo Alexandre (Gestor da APA Parque e Fazenda do Carmo – Fundação Florestal) 

conta sua experiência na Associação de Moradores no Jd. Helian, onde desenvolveu 

uma série de atividades socioambientais com a comunidade local. 

Luccas Longo (SVMA) retoma a palavra e diz que a experiência com a comunidade local 

do Jd. Helian foi bastante produtiva. 

Cícero Dias (GCM) sugere que essas ações socioambientais sejam realizadas também 

com a comunidade do Jd. 9 de Julho. 

Luccas Longo (SVMA) enfatiza a necessidade dessas ações e diz que já está 

organizando uma ação junto com a Associação de Moradores do Jd. 9 de Julho para a 

comunidade local. 

Luccas Longo (SVMA) informa que todas as ações do PNMFC serão observadas pela 

Câmera Técnica do Conselho. Lembra que o PNMFC foi contemplado com o edital da 

SOS Mata Atlântica (projeto destinado a observação de aves). O projeto está previsto 

para iniciar no início de 2017 com a compra dos materiais (máquinas fotográficas, 

câmeras, binóculos e livros).  
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Ângelo Iervolino (Subprefeitura de São Mateus) diz que tem sido procurado por alunos 

universitários que querem saber sobre reciclagem e sobre memórias da Cabeceira do 

Aricanduva. Destaca o interesse dos jovens na APA Parque Fazenda do Carmo e todo o 

entorno. Sugere que em 2017 o Conselho faça um convite ao novo Secretário do Verde 

e do Meio Ambiente, Sr. Gilberto Natalini para uma visita à APA Parque e Fazenda do 

Carmo. Aproveita para sugerir também que sejam solicitados os valores do Plano 

Altimétrico. Ângelo diz que recebeu um telefonema da Dra. Camila (Procuradora de 

Habitação e Urbanismo) sobre o projeto de lançamento de esgoto ao CADES Regional 

de São Mateus e que o documento será entregue ao Sr. Luccas Longo. Conclui dizendo 

que a APA Parque Fazenda do Carmo está sem conselho, mas que alguns conselheiros 

antigos ainda continuam se reunindo. 

Débora Gomes (SVMA) sugere que sejam realizadas oficinas para as demandas do 

parque. 

Luccas Longo (SVMA) ressalta que as demandas e ocorrências tem que ser discutidas 

por este conselho. 

Cícero Dias (GCM) informa que a Guarda Civil Metropolitana faz o policiamento dia e 

noite e que as denúncias podem ser feitas através do número 153. Convida todos para 

conhecer a nascente do Rio Aricanduva.  

Luccas Longo (SVMA) fala sobre seu contentamento com a construção do Regimento 

Interno e mostra o documento aprovado. Informa que a Câmara Técnica poderá ter 

participação de membros não conselheiros que tenham conhecimento técnico. Expõe 

a formação e dinâmica da Câmara Técnica e sugere a data 19/01/2017 para discussão 

da mesma.  A Plenária aprova. 

Ângelo Iervolino (Subprefeitura de São Mateus) sugere que as reuniões sejam 

direcionadas e que sejam criados grupos de trabalho. Pede que seja solicitada a 

concessão de espaço do SESC – Itaquera. 
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Débora Gomes (SVMA) concorda com a sugestão do Sr. Ângelo e sugere que o 

primeiro encontro da Câmara Técnica seja aberto a todos  

Ângelo Iervolino (Subprefeitura de São Mateus) diz que tem interesse em participar da 

Câmara Técnica e sugere o Sr. Eduardo Dallastella para a coordenação. 

Luccas Longo (SVMA) informa que o parque está sem contrato de manejo e que o 

mesmo encontra se com o número reduzido de vigilantes. Agradece ao apoio da GCM 

que tem realizado rondas noturnas no parque. Finaliza a reunião agradecendo a 

presença de todos. 

 

São Paulo, 16 de setembro de 2016. 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

Luccas Guilherme Rodrigues Longo 

Presidente em exercício do Conselho Gestor 

Gestor do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo 
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III. ANEXOS 
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